

**Zeitschrift:** Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique  
**Herausgeber:** Fonds National Suisse de la Recherche Scientifique  
**Band:** - (2001)  
**Heft:** 49

**Vorwort:** Editorial : combler le fossé 10/90  
**Autor:** Preti, Véronique

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

La politique a son Röstigraben, la médecine son «fossé 10/90.» 10, c'est le pourcentage des fonds alloués à la recherche sur les maladies tropicales dans le monde; 90, le pourcentage de la population mondiale qui souffre de telles maladies. Une organisation internationale veut combler le fossé. Que fait la Suisse?

## Comblar le fossé 10/90

Le Global Forum Health Research \* a tiré la sonnette d'alarme dans un rapport publié en l'an 2000: sur les 56 billions de dollars (estimation de 1992) dépensés chaque année pour la recherche en santé, tant privée que publi-

que, un peu moins de 10% est consacré aux maux dont souffrent les populations pauvres du globe.

La recherche de thèmes pour ce dossier consacré aux maladies tropicales (dès p. 14) a montré la difficulté de définir des travaux en médecine ne présentant un intérêt que pour la Suisse et d'autres,

ayant un caractère clairement tiers mondiste. Nous avons résolu le problème en allant directement au nid de la recherche suisse en médecine tropicale. A Bâle où, sans grand soutien financier de la part des industries pharmaceutiques qui l'environnent, l'Institut tropical suisse couve de grands projets. Ceux que nous avons choisis ont la particularité de proposer des solutions durables et dépassant le cadre d'un seul pays, comme par exemple, la recherche d'une seule médecine pour les hommes et les bêtes (p. 16).

Autre fossé, celui qui sépare les tenants et les opposants au génie génétique. Quels sont les risques liés aux essais en plein champ de plantes génétiquement modifiées? Trois biologistes font le point (p. 28, lire aussi l'éditorial en p. 5).

\* <http://www.globalforumhealth.org>

Véronique Preti  
Rédactrice en chef

